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一生二、二生三、三生万物

1994年暮春，为探望在这里
工作的爱人，我第一次来到市妇
幼保健院。那时的市妇幼保健
院只有一栋综合楼，孤零零立在
那里，楼东杂草丛生，有勤快的
人在那里种了各种蔬菜。从一
楼走到五楼，整栋大楼没有几个
患者。

1994 年，国家开始推进“爱
婴医院”创建工作，所有妇幼人
都投入了紧张准备中，大会讲、
小会讲，个个背“母乳喂养三十
条”，人人过关；孕产妇住院人数
不符合省里验收标准，怎么办？
各科变压力为动力，齐心协力忙
收治……经过共同努力，当年 8
月，市妇幼保健院成功创建为我
市首家“爱婴医院”。

之后，来市妇幼保健院的孕
产妇慢慢多起来，妇幼人严格按
照“爱婴医院”标准，对每位孕产
妇一对一服务、宣教，努力提高技
术，让她们安安心心住院，平平安
安回家。

很快，孤孤单单的综合楼不
够用了，妇幼人咬紧牙关，节衣缩
食，建起了门诊楼。办公区、化验
区、特检区、各科门诊等从综合楼
分离出来，内科病区、外科病区、
儿科病区扩展了，并新成立了
NICU病区，妇产科病区也由一个
变成两个。

一个单位的兴旺发展，人才
是第一要素，一批批科主任、护
士长、技术骨干被派到北京、上
海的大医院进修，她们把学到的
知识技术带回来，以前不能开展

的工作、不能做的手术都开展了
起来。时任副院长的我市著名
妇产科专家、市科技功臣、市拔
尖人才岳小妹，受市卫生局和单
位委托，带领团队集体外出进
修，创建了平顶山市辅助生殖中
心，为鹰城不能生育的夫妻带来
了希望，许多经她手拥有了孩子
的不孕不育夫妇称她“送子娘
娘”；宁键主任带回了宫腔镜检
查、手术，卵巢肿瘤、宫颈肿瘤切
除以及术后化疗技术；李歌妹主
任带回了宫外孕腹腔镜手术技
术，将从前开腹的手术变成了微
创手术……

一生二、二生三、三生万物，
2008年元月，产科楼投入使用，
妇产科病区也裂变成了四个、五
个、六个！

一个医院的发展，需要团队
协作，内科主任辛藏玲外出进修
后，结合市妇幼保健院的特色，和
其他科室合作，在危重孕产妇内
科疾病救治等方面取得卓越成
就。不论白天还是晚上，不管是
重度妊高子痫抽搐产妇，还是产
后大出血、DIC、产后心功能衰竭
的产妇，只要有抢救患者的地方，
就有她的身影，她用柔弱的臂膀
和同事们一道，扛起抢救危重患
者的大梁！

记得一个寒冷的冬夜，急诊
送来一位孕妇。急诊科护士接到
电话后，推着平车和值班大夫一
起，早早在产科楼下等着急救车
的到来。接诊后发现该孕妇体重
100 多公斤，面部、腹部、双下肢
严重水肿，刚进电梯就开始抽搐，
值班大夫一看病情如此严重，立

即将她送到手术室，一切检查、准
备都在手术室完成，同时还紧急
请来了抢救小组成员辛藏玲。在
辛藏玲严密监控下，产科专家为
产妇完成了手术，术后直接转入
内科治疗，最后痊愈出院。这样
的例子不胜枚举，展现了一个成
熟团队的力量。

创三级，全体“集结”

2018年，临近退休的我离开
病房护士长的岗位，到西院区门
诊上班。当所有护士长加班加点
为创三级妇幼保健院整理文字资
料时，我在门诊上班；当选派的护
士长到上级医院参观学习，把好
东西学来传授给大家时，我在门
诊上班。

这种逍遥自在的日子在11月
底的一个晚上被打破了。那天晚
上，我正在和外孙女做游戏，突然
接到“圣旨”，要我第二天把手头
的所有工作与西院区交接，回老
院区产一病区上班。

沿用一位退休大姐的话：医
院的发展又到了“瓶颈”之时，在
医疗环境急剧变化的今天，不创
三级医院，将无前途可言！

回到老院，回到病房，我融进
了如火如荼的创三级医院浪潮
中。

岳小妹在动员大会上要求，
即日起所有科室、人员团结一心，
众志成城，过“5+2、白+黑”的日
子，放弃休息，全力冲刺，争取成
为全省第一批通过三级医院评审
的省辖市级医院。

岳小妹50多岁了，为了鹰城
妇幼享受到更好的医疗条件，为
了医院的发展，她和大家一起

“5+2、白+黑”。一天晚上，检查
中发现需要上墙的东西没有到
位，她连夜安排；护理部晚上十点
半给我打电话，闻知所有院领导
都在加班……

上至领导，下至保洁工、电梯
工，大家都在为创三级医院奋斗
着。一天晚上，护士牛芳的孩子
发高烧，我让她给护士长请会儿
假，回家看看孩子，她却说：“大家
都在忙，都在加班，我怎么好意思
请假！”就这样，因为惦念、牵挂孩
子，她一边哭，一边加班。

每当我拖着疲惫的身躯从医
院走出来，望着悬挂在天空的弯
弯月儿，心里充满期盼——三级
评审能顺利通过。

2018年 12月底，三级妇幼保
健院的评审终于通过了，消息传
来时，全院沸腾了，大家通过网络
送鲜花、送祝福，并向社会传达这
一喜讯。

医院发展随笔
○ 产科一病区护士长 牛瑞潘 ○

本报讯 经过一段时间的
调理，困扰市民张先生多日的
皮肤问题终于好转。昨日上
午，他和家人一起走进姜老太
修肤堂感谢那里的工作人员。
笔者采访获悉，姜老太修肤堂
于近期推出的系列优惠及免费
活动已让多人受益。

据了解，姜老太修肤堂是
集生产、研发、销售为一体的综
合型健康企业。在清癣、止痒、
皮肤过敏纯中药制剂等方面均
获得多项国家发明专利。姜老
太修肤堂还是国家商务部备案
企业，祖传修肤良方始于1720
年，多年中医文化积淀的调理
方法已让不少人受益。

为惠及被皮肤问题困扰的
市民，姜老太修肤堂矿工路店
于近期推出了系列免费活动。
如果您有皮肤问题，现在就可
以报名，每天前10名可到市区
矿工路老汽车站东100米路南
的姜老太修肤堂免费体验。

（小余）

姜老太修肤堂：

推出免费
试用活动

□记者 牛瑛瑛

本报讯 10月17日上午，美年大
健康产业集团·慈铭奥亚（平顶山）
健康管理中心运营启动仪式在市区
黄河路千田大厦举行。美年大健康
平顶山公司总经理申远翔、美年大
健康平顶山体检分院院长侯激流、
社会各界来宾及中心员工等出席仪
式。

侯激流在致辞中表示，国家倡
导精准预防，重视全民健康，并将大
健康上升为国家战略。人民群众对
健康的需求也在不断提高。“旧时王

谢堂前燕，飞入寻常百姓家”，慈铭
奥亚（平顶山）健康管理中心的运营
启动，代表着高端专业健康管理走
进平顶山、走近鹰城人民。守护万
千家庭的健康与幸福，加速推进鹰
城大健康生态圈建设，实现疾病预
防，健康促进与管理的完整闭环，是
公司的经营愿景和使命，更是责任
与担当。

不忘初心、牢记使命，敬畏生
命、坚守医质。侯激流说，中心将通
过贴心服务为团体、家庭与个人提
供专业精准体检与深度健康管理服
务，做鹰城人民健康生活方式的引

领者、系统健康管理解决方案的提
供者和贴心的健康管家。

申远翔说，作为国内健康体检
行业的领军企业，慈铭体检一直秉
承“治未病，为人民健康服务”的经
营宗旨，专注于健康体检领域，致力
于健康体检行业的发展，努力实践

“利己、利家、利国、利民”的健康体
检经营理念。“品质美年、高端慈铭，
我们会不断提高管理水平和服务质
量，加强服务优化和创新，扩大健康
服务覆盖面，倾情守护鹰城人民的
生命质量和幸福生活。”

美年大健康产业集团·慈铭奥

亚（平顶山）健康管理中心位于市区
新华路与黄河路交叉口西路北的千
田大厦，总投资 1.2亿元，营业面积
8000平方米，设有VIP区、共检区、
男宾区、女宾区、采血区、放射区、独
立检验室、健康管理等区域，配置低
剂量螺旋CT、核磁共振、胶囊胃镜
等世界尖端设备，依托强大的专业
医护团队，提供专业精准体检与深
度健康管理。

记者了解到，慈铭健康体检管
理集团有限公司隶属于美年大健康
产 业 集 团（A 股 上 市 企 业 ，SZ：
002044），是一家按照“早发现、早

诊断、早治疗”暨“预防为主”医学思
想创建的医疗健康管理机构，是国
内具有影响力的健康体检品牌，业
务涵盖健康体检、健康管理、绿色就
医转诊、保险支付等，由解放军总医
院（301医院）肿瘤内科原医师、留
德医学博士韩小红于2002年创立。

据介绍，美年大健康产业控股
股份有限公司始创于2004年，是中
国专业健康体检和医疗服务集团，
总部位于上海。美年大健康已成功
收购“美兆”“慈铭”，布局全国，实现
了在全国开设684家专业体检中心
的目标（截至2019年6月30日）。★

慈铭奥亚（平顶山）健康管理中心开始运营

“道不尽的深情——我与市妇幼保健院的情缘”有奖征文
优秀作品展示

庆祝市妇幼保健院建院四十周年

10 月 18 日，医护人员在向
市民介绍乳腺癌的防治知识。
当日，为配合全球乳腺癌防治运
动粉红警示月的到来，平煤神马
医疗集团总医院乳腺科举办了
乳腺癌免费诊查活动。该科的
医疗专家在为女性市民提供免
费乳腺彩超检查的同时，还现场
向市民发放乳腺癌预防知识宣
传页，从而达到减少乳腺癌发病
的目的。 本报记者 李英平 摄

关注乳腺健康
降低发病概率

本报讯 英国《泰晤士报》
10月20日报道，英国现有两成
16岁以下孩子近视，而20世纪
60 年代这个年龄段的孩子只
有 7.2%近视。爱尔兰国立大
学医院研究人员克莱尔·奎格
利认为，长时间从事视近工作
导致孩子们近视。

视近工作指近距离用眼，
包括使用电子产品、读书和写
作业。奎格利调查 8568 名 9
岁儿童的生活方式和健康状况
后得出上述结论。先前研究倾
向认为，近视主要由遗传因素
造成，但越来越多研究显示，长
时间近距离用眼发生近视的概
率较高。

澳大利亚一家名为国际近
视研究所的机构先前研究显
示：“6岁儿童如果户外活动时
间较少、视近工作较长，12岁以
前近视概率较高。”

户外活动有益视力，因为
光线充足、视野开阔，可以保护
眼球晶状体不致变形。英国隐
形眼镜协会前主席克里斯·克
尔认为：“一天两小时户外活动
是不错的选择。” （王宏彬）

户外活动欠缺
近视儿童激增


